



Grupo Consultivo Regional para las Américas del Financial Stability Board se reunió en Chile y analizó marcos de implementación de políticas macroprudenciales, riesgo climático, pagos digitales y resiliencia operacional¹.

El Grupo Consultivo Regional (RCG, por sus siglas en inglés) para las Américas del Financial Stability Board (FSB) realizó su segunda reunión del año el 7 y 8 de octubre en Santiago de Chile, que tuvo como anfitriones al Banco Central de Chile (BCC) y la Comisión para el Mercado Financiero (CMF). El presidente del FSB, Klaas Knot, se unió a los miembros de RCG para la reunión.

El primer día, luego de [las palabras de bienvenida de la Presidenta del Banco Central de Chile, Rosanna Costa](#), los miembros del RCG participaron en un workshop sobre marcos macroprudenciales y discutieron sobre la interacción entre políticas micro y macroprudenciales y los mecanismos institucionales necesarios para su implementación consistente y eficaz. Los miembros destacaron la importancia de la coordinación y la colaboración entre las autoridades financieras para responder a los riesgos financieros de manera integral. El workshop finalizó con las palabras de cierre de la Vicepresidenta de la Comisión para el Mercado Financiero, Bernardita Piebrabuena.

El segundo día, los miembros analizaron los acontecimientos recientes y compartieron sus opiniones sobre las vulnerabilidades que estaban monitoreando en sus jurisdicciones, incluyendo un entorno de mayor volatilidad y riesgos de revalorización de activos. Los miembros intercambiaron opiniones sobre las posibles implicancias de la reciente flexibilización monetaria sobre flujos de capital y tipo de cambio en la región. Los fenómenos meteorológicos extremos han aumentado en frecuencia e intensidad en las Américas. El grupo analizó la disponibilidad y asequibilidad de los seguros climáticos y contra catástrofes naturales en la región, y las implicancias para la estabilidad financiera. Los miembros analizaron su labor para fortalecer la fiabilidad y comparabilidad de la información financiera relacionada a eventos climáticos y para incorporar los riesgos relacionados con el clima en sus marcos de supervisión.

La innovación digital en los pagos cuenta con el potencial de impulsar la provisión y acceso a servicios financieros en la región. La innovación en esta área puede ser un factor de ayuda relevante para avanzar en el cumplimiento de los objetivos de la [Hoja de Ruta del G20](#) para pagos transfronterizos más baratos, rápidos, accesibles y transparentes, manteniendo al mismo tiempo su seguridad. Los miembros analizaron en particular tópicos y avances relacionados con las finanzas abiertas, sistemas de pagos directos o fast payment systems, y tópicos relacionados con monedas digitales de bancos centrales y criptoactivos, así como los desafíos para fomentar la innovación digital en los pagos. Los miembros destacaron la importancia de la labor del FSB para promover una mayor alineación e interoperabilidad en estos marcos dentro y entre jurisdicciones.

¹ El comunicado de prensa oficial en inglés puede ser consultado en <https://www.fsb.org/2024/10/fsb-americas-group-discusses-macroprudential-frameworks-climate-risks-digital-payments-and-operational-resilience/>



Incidentes operativos recientes, como la falla de CrowdStrike, ilustran los riesgos de la dependencia de las instituciones financieras en proveedores externos. Los miembros analizaron sus avances en la implementación del set de [herramientas del FSB](#) para ayudar a las instituciones financieras a monitorear, identificar y gestionar los riesgos que surgen de los servicios de terceros y trabajar para fortalecer su resiliencia cibernética. Los miembros reconocieron los esfuerzos del FSB para [promover una mayor convergencia en la notificación de incidentes cibernéticos](#) y esperan participar en la próxima consulta sobre un formato para el intercambio de notificaciones de incidentes.

Antecedentes del RCG

El RCG para las Américas del FSB está copresidido por Kenneth Baker, Director General y Director Ejecutivo de la Comisión de Servicios Financieros de las Islas Vírgenes Británicas, y Tiff Macklem, Gobernador del Banco de Canadá. Entre los miembros se encuentran autoridades financieras de Argentina, Bahamas, Barbados, Bermudas, Bolivia, Brasil, Islas Vírgenes Británicas, Canadá, Islas Caimán, Chile, Colombia, Costa Rica, Guatemala, Honduras, Jamaica, México, Panamá, Paraguay, Perú, Trinidad y Tobago, Estados Unidos de América y Uruguay. El Fondo Monetario Internacional (IMF, por sus siglas en inglés) también estuvo presente en esta conferencia.

El FSB cuenta con seis Grupos Consultivos Regionales, establecidos bajo los estatutos del FSB, para reunir a las autoridades financieras de los países miembros y no miembros del FSB para intercambiar puntos de vista sobre las vulnerabilidades que afectan a los sistemas financieros y sobre las iniciativas para promover la estabilidad financiera. Normalmente, cada Grupo Consultivo Regional se reúne dos veces al año.

El FSB coordina a nivel internacional el trabajo de las autoridades financieras nacionales y los organismos internacionales que establecen las normas financieras, así como desarrolla y promueve la instrumentación de políticas financieras efectivas de regulación y supervisión en aras de la estabilidad financiera. Dicho órgano reúne a autoridades nacionales responsables de la estabilidad financiera en 24 países y jurisdicciones, instituciones financieras internacionales, grupos internacionales de reguladores y supervisores, y comités de expertos en banca central. El Consejo también realiza actividades de amplia consulta y divulgación con aproximadamente otras 70 jurisdicciones a través de sus seis Grupos Consultivos Regionales

El FSB está presidido por Klaas Knot, Presidente del Banco Central de los Países Bajos. El Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), con sede en Basilea, Suiza, oficia como anfitrión para su Secretariado.